

# LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

CORREO ARGENTINO

TARIFA REDUCIDA

Concesión 732



**Dr. A. von**  
**Chrenck-**  
**Notzing**

Nació el 18 de Mayo de 1862.

Apesar de su actuación en el Liceo de Alemania, se dedicó con sumo interés a las investigaciones psíquicas.

Estudió a los mediums con criterio científico, especialmente a Eglinton, Carancini, Politi, Tomeczyk y Eusapia Paladino.

Si la ciencia de la parapsicológica ha florecido en Alemania y Europa, se debe a los trabajos de este incansable investigador.

Desencarnó el 12 de febrero de 1929, en Múnich, de Baviera.

## José R. Manzanelli

Ofrece sus servicios de Joyería  
Platería y Relojería

Precios excepcionales para correligionarios

DORREGO 2079 U. T. 71 - Palermo 7562

BUENOS AIRES

## Santiago A. Bossero

LLEVA CONTABILIDADES

PRECIOS MODICOS

LARREA 1267

BUENOS AIRES

## Dr. Ramón Silva

Médico

Jefe de Sala del Hospicio de las  
Mercedes

Enfermedades Nerviosas y Mentales

Gral. Hornos 1110 esq. Suárez  
2.º piso - B.

### Correligionario:

Para vestir, véalo a BIANCO — Traje,  
sobretudo o perramus. Precios  
económicos.

PEDRO ECHAGUE 2946

Dpto. 15

## Cualquier trabajo de Imprenta

Llame

23 - B. ORDEN 2314

TALLERES GRAFICOS

## José F. Ventureira

SAN JOSE 1229

## Eduardo Metaute

TAPICERIA DE AUTOMOVILES

Funda y Capotas

Precio módico

Río de Janeiro esquina Yatay

## COTONE Hnos.

SASTRES

Esta casa ofrece a todos los espiritistas  
que desean servirse de ella, un descuento  
del 5 por ciento, el cual será destinado a  
beneficio del Taller de Costura para pobres  
de la sociedad Constanca.

U. T. 35 - Libertad 1691

LAVALLE 958

BUENOS AIRES

## Empresa de Pintura

### FELIPE GALLEGOS

Letras - Decorados - Empapelados  
Pinturas en General

MALABIA 3143

U. T. 71 - 8021

BUENOS AIRES

## Dr. Hugo Aran

Enfermedades de la BOCA  
y de los DIENTES

DIENTES FIJOS

Piorrea Alveolar

DESCUENTO ESPECIAL del 20 % a  
los suscriptores de esta revista y  
socios de la confederación

\* \* \*

— AREVALO 2077 —

U. T. 71, Palermo 5279 - Bs. Aires

Bs. As. Diciembre 1935

Año X

No. 145

## Por el Buen Nombre del Espiritismo

En menos de un mes, los diarios de esta capital han informado sobre el allanamiento de tres Sociedades, dedicadas a la explotación curanderil. En cada caso, la radio policial ha transmitido la noticia haciendo constar, lo mismo que los diarios, que se trataba de "Sociedades Espiritistas."

Mucho hay que lamentar que a pesar de todos los esfuerzos realizados por las Sociedades bien orientadas, por los espiritistas conscientes y por la Confederación Espiritista Argentina, se siga confundiendo en forma tan lamentable nuestra doctrina, con las prácticas oscuras de explotadores de los sufrimientos humanos.

A la ignorancia de estos últimos, y al mezquino interés que mueve su acción, hay que agregar la falta de conocimientos de aquellos que, desde los periódicos y desde la radio, endosan al Espiritismo lacras como las señaladas por la prensa metropolitana.

Es un deber no dejar pasar por alto hechos de esta naturaleza, que tanto daño hacen al ideal que profesamos, y tratar de

llevar a cabo una acción conjunta, que tenga por finalidad hacer conocer los postulados científicos, filosóficos y morales, de la doctrina espiritista.

Esta tarea, que la C. E. A. viene realizando desde hace años, no es secundada con la eficacia necesaria. Hay que intensificar la acción contra los explotadores que viven a la sombra del Espiritismo, impulsados por el lucro, fanatizados otras veces, incapaces de comprender la grandeza espiritual que sustentamos.

**Es necesario** que las Sociedades espiritistas sean centros de estudio, donde se intensifique la cultura de los asociados. se estimulen las fuerzas morales de los seres, y se haga conocer el amplio panorama que abre a las almas el conocimiento de sus postulados, cuando se analiza y observa con criterio racionalista, sin prejuicios religiosos ni fanatismos, cuando la razón guía y el corazón siga los nobles impulsos que la inteligencia despierte en cada estudioso, que se llega al Espiritismo, no en busca de beneficios personales, sino en busca de un conocimiento superior.

que tanto bien puede hacer a la humanidad en general.

**Es necesario** que las sociedades espiritistas no limiten su acción a la adoración y acatamiento de uno de los médiums, ni a seguir mansamente al presidente o "hermano mayor", sin analizar ni estudiar lo que éstos dicen o hacen.

**Es necesario** que donde exista la posibilidad de una mediumnidad curativa, ésta no sirva de mostrador, directa o indirectamente, para los intereses de una o varias personas de la Sociedad.

**Es necesario** que los asociados de todas las instituciones espiritistas comprendan que las facultades supra normales de cualquier naturaleza, deben ser puestas al servicio de la ciencia, de los hombres de buena voluntad, que podrán irradiar las consecuencias inmensas de estas facultades en favor de los hombres.

**Es necesario** proclamar lo que ya se ha dicho en el Congreso Internacional de Investigaciones Psíquicas, verificado este año en Oslo: "La falta de fe en este renglón científico, constituye un fundamento de la crisis humana."

**Es necesario** comprender que la obra de superior idealismo que han realizado Kardec, Crookes, Flammarión, Lodge, Geley, Richet y tantos otros, no debe ser entorpecida por las mezquindades, la ignorancia y la mala voluntad que con frecuencia demuestran tener muchos que se titulan espiritistas, cuando en realidad no son más que "espiriteros".

**Por el buen nombre del Espiritismo**, la Confederación Espiritista Argentina llama la atención de todas las sociedades y correligionarios que realmente amen el ideal, para combatir los males que invaden las filas espiritistas, no olvidando nunca que el mal no está afuera sino dentro, y que es imprescindible arrancar las malezas para luego poder sembrar la semilla bienhechora, cuyos frutos serán de utilidad para los espiritistas ansiosos de conocimientos, que buscan una orientación precisa en estos momentos de crisis moral y económica.

Y en esta acción depuradora, las Sociedades Confederadas acompañarán, sin duda, con todo entusiasmo, la obra eficaz y la acción que desarrolla la C. E. A.

## El Ante-Proyecto

En nuestra Secretaría se encuentran las contestaciones recibidas sobre el Ante-Proyecto, de las siguientes sociedades: "Adelante y Progreso", "Amor y Paz", "Benjamín Franklin", "C. Flammarión", "Victor Hugo", "La Humildad", "Progreso Espírita", "Elevación", "Amor y Luz", "Nuevos Rumbos", "Biblioteca Espiritista Argentina", "Caridad Cristiana", "Espiritismo Verdadero", "Evolución", "Hacia el Progreso", "Hacia la Verdad", "Asociación Espiritista Rosarina", "Luz de la Pampa", "Federación Espiritista

Juvenil", "Amor y Constancia", "Amparo, Esperanza y Caridad".

Sociedades no confederadas que han opinado sobre el Ante-Proyecto: "Sociedad Espiritista Racionalista", "La Aurora", "Paz y Progreso", y "Biblioteca C. Flammarión".

La Comisión de Estudios Filosóficos y Ciencias Sociales se encuentra avocada al estudio de las notas recibidas.

En su oportunidad haremos conocer a las sociedades y correligionarios los trabajos que se verifiquen, así como las disposiciones que al respecto adopte el Consejo Federal.

# Sociedad "Hacia El Progreso"

## LOBERIA

Reproducimos a continuación una copia del memorial presentado al Congreso Regional Espiritista por esta Sociedad. Mucho estimamos los conceptos vertidos sobre los trabajos y orientación de la C. E. A., así como la visión que sobre el porvenir del espiritismo tienen nuestros compañeros de Lobería.

“Señor Presidente:

Señores Delegados:

La ponencia que presenta al debate de hoy la Sociedad “Luz y Caridad” de Tandil, la que interesa conocer nuestro pensamiento sobre la marcha de la C. E. A., constituye para nosotros en representación de una Sociedad Confederada (así como será para los demás delegados) un motivo para exponer lisa y llanamente nuestro punto de vista al respecto, esperando nuestra sinceridad no dé lugar a descontentos entre nosotros.

Creemos que la orientación actual de la C. E. A. se caracteriza por su espíritu ampliamente liberal, combativo y entusiasta. Es indiscutible que el núcleo de correligionarios que constituyen la institución máxima del Espiritismo Argentino realiza una labor digna de nuestro aplauso y nuestra cooperación. Sabemos que la C. E. A. combate con energía algunos métodos que en nuestro medio ambiente llegan a ser un obligado complemento para el despertar y sostén de la causa espírita, como por ejemplo las prácticas del curanderismo; pero lo innegable es que la C. E. A. brega tesonosamente en pro de nuestra hermosa ideología. Lo dicen claramente la gira a Santa Fe y Rafaela de uno de sus más destacados luchadores, la creación de la Biblioteca Pública, etc. No sostenemos que en la C. E. A. no puedan existir todavía fallas que corregir o

defectos que enmendar, propios por otra parte de quienes en tal caso, en el anhelo de librar al Espiritismo de todo lo malo y funesto que empaña su brillo, pueden llegar a excederse en sus puntos de vista o apreciaciones.

En ningún momento hemos podido dudar de la meritoria labor que a través de los años viene realizando la C. E. A., y como toda empresa de alto valor y grave responsabilidad, es indudable que ha contado en todo tiempo con decididos luchadores y contrariedades múltiples que afrontar, no obstante, a nuestro entender, nunca como para motivar distanciamientos.

Nosotros tenemos la convicción de que tarde o temprano, la C. E. A. está llamada a cobijar en su seno a cuanta sociedad bien intencionada existe en nuestro país y esas recorridas a las Sociedades, las visitas cordiales, las conferencias, etcétera, nos dan la impresión de algo bien orientado que surge lleno de fe en su empresa constructiva y unificadora, haciendo presentir el acercamiento definitivo de todos los valores de nuestra causa que lamentablemente aún hoy viven separados.

Resumiendo: En nuestro entender la C. E. A. trabaja hoy intensamente para que nuestro ideal sea cada vez mejor interpretado y comprendido. Secundemos, pues, su obra; cooperemos a su tarea, hagamos con nuestro concurso que ella sea cada vez más sólida y poderosa, influyendo en el caso que fuera necesario, para corregir lo que de erróneo hubiera en su seno, para hacer de ella definitivamente, el verdadero punto de concentración de todo el elemento sano del Espiritismo Argentino.

# El Hombre Nuevo Surgirá del Hombre mismo; en el Existe

Por Andrés Gide

Sólo me complace lo que respira y puede vivir. Mi espíritu, al fin de cuentas, trabaja para organizar, para construir; pero no puedo edificar nada sin antes probar los materiales de que debo servirme. Mi espíritu no admite nociones ni principios sin antes haberlos reconocido; además, sé que las palabras sonoras son también las más huecas. Desconfío de los declamadores, de los buenos pensadores, de los buenos apóstoles, y empiezo por desinflar sus discursos.

Quiero saber lo que se oculta de jactancia en tu virtud, de interés en tu patriotismo, de apetito carnal y de egoísmo en tu amor. No; mi cielo no se ensombrece si no confundo las linternas con estrellas; mi voluntad no se debilita por no dejarse guiar por fantasmas, por no amar más que la realidad.

Pero la certidumbre de que el hombre no ha sido siempre lo que abre paso de inmediato a esta esperanza: no lo será siempre.

Yo también, pardiez, pude sonreír o reír conjuntamente con Flaubert, ante el ídolo del Progreso; pero ello era debido a que nos lo presentaban como una divinidad irrisoria. Progreso del comercio y de la industria; especialmente de las bellas artes, ¡qué tontería! Sí, claro está: progreso del conocimiento; pero lo que me interesa es el progreso del Hombre en sí.

No sólo hay que cambiar al mundo, sino también al hombre. ¿De dónde surgirá ese hombre nuevo? No del exterior. Camarada, descúbrelo en ti mismo, y así como del mineral se extrae un metal puro, sin escorias, exígete ese hombre anhelado. Obténlo de ti mismo. Atrévete a convertirte en lo que eres. No te des por satisfecho a poca costa. Existen admirables posibilidades en cada ser. Persuádete de tu fuerza y de tu juventud. Acostúmbrate a repetirte incesantemente: "Sólo de mí depende."

## DOCTRINA ESPIRITISTA

Exposición amplia de los orígenes de la doctrina, su desarrollo, detalles de hechos, aportes científicos, observaciones y estudios realizados hasta nuestros días.

Trabajo especialmente confeccionado por la Confederación Espiritista Argentina y que ofrecerá a los lectores de LA IDEA a partir de Enero de 1936.

# El Espiritismo en la Educación del Niño

por NATALIO CECCARINI (h.)

La psicología moderna, y más aun el psicoanálisis, nos vienen demostrando que esos dínamos psíquicos que constituyen el carácter social, moral e intelectual de los individuos, proceden indistintamente del gran reservorio de las fuerzas "sublimales" primitivas.

Estas fuerzas originarias se amoldan al medio ambiente en que conviven, modelando la idiosincrasia, trabajando los sentimientos, y preparando el intelecto del sujeto que desarrolla. La ciencia espírita corrobora esta consecuencia, al estudiar la personalidad intrínseca del espíritu.

La educación cuya finalidad es conseguir la sociabilización, la construcción moral del ser humano, juega un papel importantísimo, dada la gran influencia que tiene sobre el "subconciente" en formación, que no es otra cosa que esos dinamismos constitutivos.

El espiritismo científico, por su calidad de tal, y de marchar con el progreso, no puede ser indiferente ante el problema que le ofrece la realización de sus más caros anhelos: el desarrollo intelectual de las masas por medio del raciocinio, la admisión de sus postulados como resultado del análisis, el conseguir que el hombre a temprana edad (en su juventud) haya dilucidado el verdadero lugar que ocupa, comprendido la causa de estar en él, para así poder dedicarse de lleno, sin lugar a dudas, a elaborar el progreso del espíritu, en su trayectoria ascendente hacia la perfección.

La acción está planteada; su objetivo está diseñado en la educación del niño; no hay más que tomar el cincel, y con mano

experta encauzar esos sentimientos vírgenes.

La mejor propaganda espírita reside en la infancia; ejemplos nos dan las religiones, que aprovechan estas circunstancias; en ese período vegetativo de la vida, la acción es de una eficacia positiva, pues el campo es sumamente propicio a la simiente, produciendo los mejores resultados, a cambio de esfuerzos poco considerables.

No estando definido a la edad del niño, sino en forma confusa, desordenada, la tendencia que regulará su "yo" pensante, dominando más bien las fuerzas instintivas que se adaptan a la primera impresión, las que se graban en el "subconciente" como la imagen en la retina; así el niño va asimilando todas aquellas manifestaciones agradables a su "semblanza", y todas las impresiones repetidas, en su continuidad van originando la costumbre, inclinación que trabajará el nuevo intelecto, perpetuando en él, en su moral y sentimientos, esa primera comunicación grata y aplicable al subconciente.

Comprobada es la impresionabilidad en el niño, y que su consecuencia es la acumulación de la misma, transformada más tarde en la caracterología y psicología del individuo.

El espiritismo, ante evidentes conclusiones, se impone la confección de un plan de estudios que cubra las necesidades de su aplicación, pues debe tener en cuenta que estos esfuerzos educativos o reeducativos sean apropiados, eludiendo todo sistema esquemático, que a fuer de inconsciente, de de prevalecer el criterio pedagógico de que

la enseñanza se adapta a la persona del niño.

Considérase también que muchas veces la obra educativa fracasa, o tropieza con dificultades, ante las tendencias groseras, inclinaciones rebeldes, incapacidad intelectual, y la impotencia de la obra no puede atribuirse a insuficiencia o negligencia educacional.

Las causas que determinan inconvenientes de esta naturaleza, exigen especial atención y estudio del espiritismo, que tendrá que descubrir los factores psíquicos que originan manifestaciones reaccionarias al sentimiento, y la conducta que se desea inculcar.

Esta hostilidad de parte del niño, puede derivar del medio familiar en que convive, al desarrollo moral, a su concepción caracterológica y psíquica, anormalidades orgánicas, problemas "extraterrenos"; en síntesis, es tanta la complejidad y la intrincación de razones que pueden hallarse, que sería aventurado conceder a una de ellas un papel determinante.

La ciencia espírita, por tal motivo y deducción, no debe descuidar el más mínimo indicio, pues podría conducirlo a localizar el origen del primer fracaso educacional, y señalar, a la vez, el verdadero procedimiento a seguir. El método educativo que se aplicará, tendrá que ser amplísimo, abarcando la gran heterogeneidad de caracteres, para poder desarrollar una acción provechosa y fecunda, de resultados positivos, que se traduzca en una generación segura de sus destinos, convencida del derrotero a seguir, plena del raciocinio que le depare una constante energía vital y psíquica, para luchar y comprender.

La educación de la infancia, futura humanidad, el niño hoy hombre del mañana, recaba la preocupación incesante del ideal que postula amor y discernimiento, pues como la semilla arrojada el surco virgen, brota rápida y vigorosa, así los buenos ejemplos impresionan las mentes niñas y sanas.

Ansiamos que la humanidad sea toda amor, siempre paz, eterna armonía... ¿puede concebirse la cristalización de tal idealización? Esto nos recuerda un párrafo de Matallana, que dice así: "Como espiritistas, estamos íntimamente convencidos de que la regeneración humana sólo puede venir cuando el "amaos los unos a los otros" rijá efectivamente las relaciones de los hombres. La solución del problema está en nuestra mano, es decir, en nuestra voluntad. ¿Cómo? Impresionando a la niñez, arraigando en su dominio moral el verdadero amor."

Conclusión lógica: la solución del problema está en el niño.

Los obstáculos que en su andar presentan, las anormalidades físicas y morales de los niños, ellas podrán ser salvadas y aniquiladas con la constancia y la fe; además, la ciencia moderna le facilita aliados poderosísimos que favorecerán su acción: la psicología, el psicoanálisis, fisiología, biología, etc.; más poderoso será su frente aun, si fusiona estas ramas del saber con las enseñanzas que dimanan del "más allá", de ese gran mundo de los espíritus, pues tan grande conjunción debe influenciar sobre esos dinamismos psíquicos, hasta lograr de ellos su principal propósito.

La victoria espírita, ya en su faz científica, moral y filosófica, podrá vislumbrarse cuando una educación de método y pedagógica, libre de esquematismos y sistemas dogmáticos, comience a aplicarse en la infancia, en esa humanidad floreciente, preparando de esta forma, para el mañana, una juventud vigorosa e idealista, amalgamada en un sentimiento de equidad y amor, cimentada en una gran sabiduría que les demuestre que el "amaos los unos a los otros" será el escudo blanco que hermane a la gran familia humana.

Fundar escuelas, muchas escuelas; el espiritismo debe ver en el niño, y en su educación, la coronación de sus aspiraciones.

# Frente a la Ignorancia

---

Siendo el Espiritismo un ideal dinámico y renovador, desligado de los prejuicios de secta y escuela, una nueva ciencia que se levanta plena de vida y esperanza, una doctrina esencialmente racionalista que brinda al observador y al estudioso la luz del conocimiento sobre el gran problema de la vida del ser humano, como todos los grandes ideales ha sido también tergiversado por la incompreensión, el egoísmo y la ignorancia. Entre los "creyentes", el concepto más generalizado es el encontrar en él sólo un medio eficaz para curar dolores físicos, interpretación tan fuera de lugar como alejada de la verdad, que despierta, lógicamente, la reacción del elemento sano e inteligente de nuestras filas, que labora incesantemente para que nuestra ideología sea bien interpretada y mejor comprendida.

Téngase entendido que no pretendemos negar la eficacia de la mediumnidad curativa, ni su oportunidad de aplicarla en algunos casos cuando se siente el deseo de practicar el bien, uno de los puntos de nuestras enseñanzas. Pero es necesario bregar tesoneramente en nuestro campo, especialmente en el ambiente de extrema religiosidad y misticismo, predominante en el interior del país, donde se empantana la propaganda idealista en prácticas ridículas y artificiosas, que se llevan a cabo, muchas veces, por la ignorancia de los más elementales principios de nuestra filosofía, y que requiere la acción educadora de los más capacitados, para llevar a esas agrupaciones o núcleos, en forma suave y persuasiva, las verdades profundas y claras que emanan del Espiritismo. Porque creemos que es más provechosa y eficaz la enseñanza que no hiere y llega a la mente y al corazón, que educa y eleva sin fustigar dema-

siado, porque la crítica severa y agresiva, en ciertos casos, no ilumina ni edifica, sino que aleja y desconcierta.

..Trabajemos, así, cada uno a medida de su comprensión e inteligencia, pero siempre moderando nuestros juicios o censuras, ya que es imposible borrar de una plumada el prejuicio de quienes caminan todavía auxiliados por los andadores de la fe ciega y el fanatismo. No puede pretenderse que el niño abandone repentinamente sus muñecas. Imitemos al Cristo con el látigo en la mano cuando se trata de flagelar a los mercaderes, embaucadores o farsantes que quieran cobijarse bajo la túnica del Ideal espírita. Aquí hay la necesidad de poner, como se dice, los puntos sobre las íes, porque no es posible que una hermosa escuela filosófica sea enlodada y confundida en actos repudiables. Pero ante el elemento ignorante, sectario si se quiere, de nuestro ambiente, hagamos la enseñanza flexible, elevada y constructiva, llevando, como dijo el gran poeta Salvador Selles: "un evangelio en el alma y un Génesis en la mente."

*J. M. Garmendia*

Lobería, Noviembre 1935.

---

LEA en el próximo número de LA IDEA  
las importantes resoluciones aprobadas  
por la  
"PRIMERA CONCENTRACION NACIONAL ESPIRITISTA"  
verificada en Santa Clara, Cuba.

# Informe del Administrador de "La Idea"

Creo, compañero presidente, que entre las obras más efectivas, más reales y positivas que debe y puede hacer la Confederación, es sacar mensual y puntualmente su órgano oficial LA IDEA.

Y esta declaración, no es, ni puede ser un simple proyecto, ni un hermoso deseo o buena intención; no, señor presidente. Es una necesidad imperiosa, es y debe ser el cumplimiento de un deber, de un honor si cabe la expresión, de un gesto de amor propio, de un rasgo de capacidad y de una demostración de que, por lo menos, nuestro boletín mensual lo sabemos sacar.

Y la realización de esta obra, no radica solamente en el esfuerzo individual pecuniario, que, aunque es muy necesario, no es lo más importante. La base la debemos realizar entre todos los delegados, cada uno ante la Sociedad que represente, todos los oradores, cada vez que van a prestar su concurso en cualquier acto, las comisiones visitadoras, y, perdóneseme la cita, hasta de la Federación Juvenil.

Cada vez que salimos y visitamos cualquier Sociedad, debemos acordarnos de nuestra revista, debemos hacer nuevos abonados, debemos obtener donaciones, buscar agente y nuevas direcciones, y darle todo el calor necesario para que se lea y difunda LA IDEA.

Aparte de todo esto, creo indispensable aumentar la tarifa de la suscripción anual, con el fin de ayudar a cubrir los gastos.

Si tratamos de compararnos con el colega "Constancia" veremos que, no insertando clichés ni empleando papel satinado como nosotros, cobra la suscripción \$ 7.20 al año, apareciendo quincenalmente; y nos-

otros, apareciendo mensualmente, \$ 2.50 al año. Quiere decir, que si "Constancia" fuera mensual, saldría a \$ 3.60 al año, y eso que cuenta con imprenta propia, lo que constituye una ventaja más.

En consecuencia, propongo que el Consejo Federal aumente la tarifa de suscripción para el año 1936, a \$ 3.— como mínimo.

También está el recurso de los avisos. Creo convendrá recomendar a los delegados, que por medio de las Sociedades traten de obtener de los asociados que sean profesionales o tengan casas de comercio, o sino a sus mismos proveedores, para que pongan avisos. Todos son pequeños granos de arena que ayudan a la obra.

Creo, señor presidente, que la aparición mensual de LA IDEA no es una empresa imposible ni disparatada. Creo y considero, que solamente se necesita que todos los delegados, a quienes sabemos entusiastas, convencidos del ideal espírita y dispuestos a dar una prueba de su amor por la causa, que llenen estas tres condiciones; 1.º, Querer hacerlo; 2.º, Saberlo hacer; y 3.º, Realizarlo.

Saluda cordialmente por su intermedio a todos los delegados.

*Hugo L. Nale.*

**Vd. secundará la revista LA IDEA enviándonos un NUEVO SUSCRIPTOR.**

**SU INDIFERENCIA puede entorpecer nuestra obra. Secunde a la Confederación Espiritista Argentina consiguiendo un nuevo suscriptor. Precio de la suscripción: \$ 3.— por año.**

# Sociedades Confederadas

## “ADELANTE Y PROGRESO

Calle Humboldt 842 — Buenos Aires

Iniciamos la publicación de los antecedentes de las sociedades que componen la C. E. A. Cumplimos con un deber de acercamiento fraternal y de unión entre la central espiritista y las instituciones que la forman.

Ante todo, conviene destacar que la labor de la Sociedad “Adelante y Progreso” es intensa, y sus componentes están animados del mejor propósito por elevar el nivel del ideal, como lo demuestran por intermedio del periódico “Adelante”, que publican todos los meses.

**Fecha de fundación:** La Sociedad inició sus trabajos el 10 de Marzo del año 1929.

**Trabajos que realiza:** Sesiones medianímicas de desarrollo, estudio y experimentación; Desarrollo de mediumnidades por seres espirituales, exclusivamente; Parlates, escritura, dibujos y videncias; Fotografías.

**Otras actividades:** Prosección de los arriba citados, intensificados con trabajos de la misma índole, pero de diverso orden, como ser: Hipnotismo, catalepsia, transformismo y experimentaciones en general; Visitas a otros Centros, con carácter de estudio y acercamiento; Impresión de un “Memorial”, publicado con motivo de nuestro 5.º aniversario, dictado por entidades espirituales protectoras del Centro; Publicación de un periódico mensual, titulado “Adelante”, cuyo tiraje asciende a mil ejemplares, que se distribuyen en su mayor parte gratuitamente, en la capital, interior y exterior, manteniéndose con este motivo un importante canje.

**Biblioteca Social:** Consta de 230 volú-

menes, con un movimiento de 300 obras anuales.

**Socios:** Cuenta actualmente con unos cien socios activos.

**Comisión Directiva:** Está constituida en la siguiente forma:

Presidente, señor Félix Arrigoni; Vice, señor Rafael González Fenoy; Secretario General, señor Luis F. Mathon; Prosecretario, señor Hipólito R. Palancas; Secretario de Actas, señor Angel C. Ludueña; Tesorero, señor Rodolfo Levy; Protesorero, señor Juan Luchasse; Vocales: señores Juan Guirado, Federico de Florián, Agustín Zambianchi, José Bricchetto, Alberto F. Vidal; Bibliotecario, señor Francisco Ottaviano; Revisores de Cuentas, señores Oscar Marfatti y Antonio Zótola; Delegados ante la C. E. A., señores José Martínez y Rafael G. Fenoy.

### Días de sesiones:

Lunes: Desarrollos medianímicos.

Jueves: Conferencias comentadas y manifestaciones generales de carácter espiritual.

Sábados: Experimentales.

Quincenalmente: Sesiones exclusivas para damas, socias e invitadas.

**Visitantes:** Pueden concurrir mediante invitación o solicitud, los días jueves.

**Labor social:** Periódicamente se realizan festivales de carácter interno, cuyo beneficio se destina íntegramente para el sostenimiento del Taller de Costura a cargo de la Comisión de Damas, y que tiene como finalidad la distribución gratuita de ropas, calzado, etc., a los niños pobres, cuyo reparto se efectúa una o dos veces por año, según los recursos.

Como dato ilustrativo, informamos que hasta la fecha se han efectuado diez re-

partos, distribuyéndose 2.925 piezas entre 598 niños.

**Qué opinan de la orientación de la C. E. A. y de sus trabajos:** A esta pregunta nuestra, los compañeros de "Adelante y Progreso" nos contestaron así:

"En distintas oportunidades hemos tenido ocasión de dar a conocer, directa e indirectamente, por medio de nuestro periódico, nuestra adhesión franca y sincera a la entusiasta obra realizada por la C. E. A., y en tal sentido no hemos de escatimar el decidido apoyo que merece, mientras su acción se mantenga dentro de las normas estatuidas por ese organismo."

Por todo lo expuesto, comprenderán nuestros lectores la importancia de la Sociedad "Adelante y Progreso", a la que hacemos llegar nuestros votos de prosperidad, así como un saludo fraternal a los dirigentes y asociados.

**"AMOR Y LUZ"**

**E. Castex (F. C. O.)**

Hace muchos años que esta Sociedad secunda los trabajos de la C. E. A. Constituida por un grupo de entusiastas, a pesar de todas las dificultades siguen con tesón la obra idealista que se han impuesto.

Como pocas sociedades, han sabido com-

## REVISTA "LA IDEA"

### A LOS SUSCRIPTORES Y AGENTES DE LA REVISTA

Comunicamos a los Suscriptores y Agentes de la revista LA IDEA que después de ser leído y considerado ampliamente el informe del Administrador, que publicamos en este número de la revista, y que pone de manifiesto los motivos de orden económico que dificultan la aparición normal del órgano de la C. E. A., el Consejo Federal, acordó aumentar el precio de la revista, en la siguiente forma:

Suscripción Anual .....	\$ 3.—
Seis meses .....	„ 1.50
Número Suelto .....	„ 0.25
Exterior, anual .....	„ 3.50
Número Suelto .....	„ 0.30

En la seguridad de que nuestros lectores comprenderán los motivos que nos obligan a efectuar este aumento, esperamos contar con su apoyo, contribuyendo así a la difusión del ideal y a la aparición normal de LA IDEA. De todos depende que la revista prosiga su marcha, esclareciendo conciencias y orientando a los grupos y sociedades espiritistas del país.

**Más páginas, trabajos seleccionados, colaboraciones escogidas:** Retribuyendo el pequeño sacrificio que deberán hacer nuestros suscriptores, la revista aparecerá a partir del mes de Enero de 1936 con 4 páginas más, esmeradamente presentada, especialmente en su contenido ideológico y cultural.

**Hugo L. Nale**  
Administrador

prender la orientación clara y definida de la Confederación, a la que hacen llegar con frecuencia su voz de aliento.

**Fecha de fundación:** La Soc. "Amor y Luz" inició sus actividades el 3 de Julio de 1928.

**Trabajos realizados:** Los primeros trabajos medianímicos se llevaron a cabo con la cooperación del médium Manuel Juy, de la Sociedad "Amor y Constancia", también confederada.

Los guías aconsejaron siempre el estudio.

**Días de reuniones:** Los trabajos se llevan a cabo:

Los martes, sesión de estudio.

Los sábados, sesión de estudio, de una hora, y, acto seguido, desarrollo medianímico.

De estos trabajos obtuvieron dos médiums parlantes, que, por diversas causas, dejaron de actuar.

Afortunadamente, siguen contando con la cooperación y buena voluntad del compañero Juy, que se traslada con frecuencia a la Sociedad, alentando la obra de este grupo.

Es digna de aplauso la obra de este médium por las localidades, por su desinterés y amor al ideal.

**Propaganda:** La propaganda es escasa, por faltar medios, pero será intensificada con los folletos a publicar por la C. E. A.

**Biblioteca:** Cuentan con libros de la doctrina, aunque escasos, por razones económicas, pero es deseo de todos estudiar a fondo el Espiritismo.

**Socios:** Cuentan con quince socios, que siguen con entusiasmo los trabajos de la Sociedad.

Actualmente ejerce la presidencia el camarada Domingo Rivero, actuando de Secretario Juan Magrassi.

Ambos dedican la mayor atención a la obra idealista de la Sociedad.

**Qué concepto les merece la C. E. A.:** A esta pregunta nuestra, contestan así: "Conceptuamos que, desde hace dos años, los componentes de la C. E. A. han encarado problemas fundamentales, que han salido a la luz gracias a una labor intensa y decidida."

Tan compenetrada está la Sociedad de la C. E. A., que ha aceptado totalmente el Ante-Proyecto.

No queremos terminar, sin hacer llegar a estos amigos de Castex nuestro estímulo y aplauso para que sigan con entusiasmo trabajando por el ideal que nos hermana.

## CHARLES RICHEL

El telégrafo nos comunica la desencarnación del Profesor Charles Richet, célebre por sus investigaciones científicas y por su constante preocupación en los problemas psíquicos.

Autor de numerosos libros, entre los que se destaca el "Tratado de Metapsíquica."

Su último trabajo, "El Socorro", lo

comentamos en este número de LA IDEA.

Los componentes de la C. E. A. hacen llegar sus pensamientos fraternales al espíritu libertado de la materia, como un homenaje a sus idealistas preocupaciones en favor de la metapsíquica y, en consecuencia, en favor del género humano.

En nuestro número de Enero ampliaremos esta nota sobre el profesor Richet.

# ACTIVIDADES

**Sociedad "Camilo Flammarion":** Nos place informar a nuestros lectores, que esta Sociedad realizará, en la temporada de verano, las siguientes clases:

Dicbre. 4. — L. M. de Cristóforo: "Repaso de temas".

Dicbre. 11. — L. M. di Cristóforo: "Los ideales de izquierda, la guerra y el Espiritismo".

Dicbre. 18. — A. J. Pedotti: "Belisario Roldán: semblanzas".

Enero 8. — F. Aydecé: "Filósofos antiguos".

Enero 15. — F. Aydecé: "Filósofos antiguos" (II.<sup>a</sup> parte).

Enero 22. — L. M. di Cristóforo: "El problema de la mediumnidad. Prácticas. Consecuencias".

Enero 29. — L. M. di Cristóforo: "El problema de la mediumnidad. Prácticas. Consecuencias". (II.<sup>a</sup> parte).

Febrero 5. — F. Aydecé: "Filósofos contemporáneos".

Febrero 12. — F. Aydecé: "Filósofos contemporáneos". (II.<sup>a</sup> parte).

Febrero 19. — A. J. Pedotti: "Nuevas orientaciones de la mujer".

Febrero 26. — L. M. di Cristóforo: "La sesión medianímica: Práctica y significación".

Esperamos que el éxito corone los esfuerzos de estos compañeros.

**Sociedad "Amor y Paz":** El 29 de Noviembre, en el local de esta Sociedad, pronunció una conferencia el señor Humberto Mariotti, el que señaló la obra cultural que deben realizar las sociedades espiritistas.

Estimuló a los espiritistas, en este sentido, haciendo notar que solamente el conocimiento racional del ideal nos hará aparecer ante el mundo profano como adeptos de una gran causa, digna del respeto y consideración de todos.

A continuación, el señor S. Bossero detalló los trabajos realizados en el año en curso por la C. E. A., invitando, al final, a todos los asociados, a secundar la obra de la Confederación.

Los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo por los presentes, que ocupaban totalmente la amplia sala de reuniones de la Sociedad "Amor y Paz".

Antonio Rodríguez: Por la revista "Hacia la Perfección", llega a nuestro conocimiento la

desencarnación de este activo correligionario, cuya labor por el ideal se hizo sentir, tanto en la Sociedad a que pertenecía como en la Confederación Espiritista Argentina, actuando siempre con entusiasmo y cumpliendo sus deberes con elevado concepto espiritista.

De una constancia ejemplar, y estricto en el cumplimiento de las actividades que se imponía, Antonio Rodríguez supo conquistarse la simpatía y aprecio de todos los que lo conocían.

Los componentes del C. F. unen su pensamiento en un vehemente deseo de hacer llegar a este camarada las expresiones de los sentimientos fraternales que supo despertar, deseando cosechar en el espacio el fruto de su trabajo.

**"Luz, Justicia y Caridad":** El día 17 de Noviembre se llevó a cabo en la Sociedad "Luz, Justicia y Caridad", el séptimo aniversario de la Comisión de Beneficencia.

Habló, en nombre de la Comisión, la presidenta de la misma, la que hizo resaltar, en breves palabras, la labor desarrollada, a pesar de contar con pocos recursos. Terminó, haciendo un llamado a todos los socios, para que la obra que se ha podido hacer en poca escala, sea, en lo sucesivo, mucho mayor.

Acto seguido, hizo uso de la palabra el delegado de la C. E. A., señor Hugo L. Nale, que desarrolló un tema sobre la mujer, remarcando el papel preponderante que juega en la vida, siendo la indicada para hacer desaparecer las guerras fratricidas, y encaminar a la humanidad por el sendero de la igualdad y de la libertad.

Un acto simpático que merece nuestro aplauso, especialmente por la obra social que lleva a cabo la Sociedad.

**"Progreso Espirita":** El domingo 24 de Noviembre se llevó a cabo en esta Sociedad la anunciada conferencia del señor Miguel Nabhen, sobre el tema "Luz y Sombra".

El orador hizo un estudio profundo sobre el concepto de sombra, partiendo desde la filosofía antigua, pasando revista de los pensadores más sobresalientes, hasta nuestros días. Merece destacarse el esfuerzo del orador pa-

# ESPIRITISTAS

ra dar una impresión acabada del significado de "Luz y Sombra".

Al terminar la exposición, el orador fué largamente aplaudido por la numerosa concurrencia que llenaba el salón.

**Lonquimay:** Con motivo de cumplir el 4.º aniversario, el Centro "Estudio y Recreo", constituido por los jóvenes de la Sociedad "Caridad Cristiana", organizó un amplio e interesante Festival Artístico y Musical, en el campo de los hermanos Martín, de la ciudad de Lonquimay, el que se verificó los domingos 20 y 27 de Octubre próximo pasado.

**Domingo 20:** Desde las primeras horas de la tarde, fueron llegando los noveles artistas y sus allegados, aumentando sin cesar la concurrencia, hasta que a las 21 horas el local preparado al efecto se hallaba totalmente ocupado.

Inició el acto el presidente del Centro, señor Francisco A. Risso, con un bien meditado discurso, que encaró los conocimientos que sirven de base a la acción de la juventud "Estudio y Recreo", así como las bases científicas y filosóficas en que se apoya el ideal espiritual que sustenta.

Invitó a todos los presentes a interesarse por la doctrina, recalcando que su conocimiento hace mejores a los seres, impulsándolos por el camino del bien.

Sus palabras fueron recibidas con estusiasmas aplausos.

A continuación, la orquesta hizo oír melodiosas notas, iniciándose en seguida la representación de los tres primeros actos de la comedia "Un desengaño más", original de los hermanos Martín.

El desempeño del conjunto de aficionados satisfizo a la numerosa concurrencia, que los aplaudió con frecuencia.

Los números a cargo del señor Angel Díez, motivaron instantes de regocijo.

Con un animado baile se puso fin a la primera jornada del aniversario del Centro.

**Domingo 27:** El señor L. Iglesias abrió el acto, con palabras adecuadas.

Luego se representaron los tres últimos ac-

tos de la comedia arriba mencionada, que fueron recibidos con aplausos, así como la comedia cómica final.

La señora Florentina de Martín, dirigió luego la palabra, refiriéndose especialmente a la mujer, destacando la obra espiritual que ella debe verificar en la sociedad.

De más está decir que cosechó aplausos de los presentes.

El baile familiar organizado, se prolongó hasta horas de la mañana, terminando así la fiesta, que contó en todo su desarrollo con la animación y entusiasmo propio de quienes desean pasar instantes de solaz y sano esparcimiento.

## FEDERACION JUVENIL ESPIRITISTA

Los trabajos de la Federación Juvenil han sido intensificados, a efectos de hacer irradiar su acción sobre toda la juventud espiritista de las sociedades confederadas.

Con el objeto de cambiar ideas y reunir a los asociados, el domingo 1.º de Diciembre se efectuó una reunión general, sirviéndose un te a la concurrencia.

Numerosos correligionarios y simpatizantes pasaron una grata tarde en el local de la C. E. A., donde funciona la Secretaría de la Federación Juvenil.

Se improvisó un programa del momento, con música, poesías y cantos, reinando en todos los corazones la alegría que caracteriza las reuniones de este carácter.

Asimismo, dirigieron breves palabras a los presentes los señores B. Salmerón y H. Mariotti, los que hicieron resaltar la obra de acercamiento fraternal que se ha impuesto la Federación, así como la necesidad de que los jóvenes comprendan el ideal de acuerdo a los postulados científicos, filosóficos y morales de los hombres más eminentes que se han dedicado a su estudio.

Numerosos correligionarios se incorporaron a la institución, pasando así a engrosar las filas de la Federación, cuyo porvenir se muestra cada día más auspicioso.

# TELEPATIA

Por el Dr. E. OSTY

Traducción especial para La Idea  
del Prof. Nicolás Greco.

## Sujetos que perciben el pensamiento de otros no seleccionado

La extraordinaria rareza de sujetos capaces de revelar el pensamiento de otro que haya sido seleccionado con el fin de experimentar, hace creer y decir que el pasaje del pensamiento de un individuo a otro, con lo cual se explicarían muchos casos de conocimiento paranormal, es al-

Es verdad que también esta experiencia requiere sujetos especialmente dotados, con la ventaja que los sujetos capaces de diapsiquía en tales condiciones se les encuentra con frecuencia, tanto, que cada experimentador psíquico llega a encontrarlos.

Además estos sujetos son de una fecundidad de producción tal, que contrasta en modo sensible con la pobreza de palabras o de frases laboriosamente reveladas de los rarísimos sujetos que son capaces de manifestar el pensamiento seleccionado.

Consideremos y definamos primeramente este género de sujetos dotados de abundante diapsiquía.

En seguida, con ejemplos varios y típicos, daremos una idea de lo que ellos pueden alcanzar en el psiquismo de otros sin darse cuenta en efecto. Todos aquellos que, por propia experiencia por lectura, han estudiado la propiedad humana de conocimiento paranormal saben que esta facultad de aprehender la realidad es demasiado extensa en cuanto a su objeto, cuando se considera el conjunto de los sujetos dotados, se revela, en vez, limitada; especializada en varias categorías, si se considera en los sujetos en particular.

Gracias a una especial constitución, los sujetos dotados de estos poderes se muestran como predestinados a la conquista del conocimiento de uno o de otro aspecto de la realidad exterior.

Ahora, entre estas especializaciones cons-



go excepcional, de lo que se abusaría con el fin de dar una explicación general. Los que así piensan no tardarían en modificar su criterio si supieran buscar en la experiencia la verdad de las cosas, observando las transmisiones del pensamiento en condición tal, que las dos personas ("agentes" y "receptores") ignoran en efecto que tal transmisión se efectúa por diapsiquía, y por lo tanto no se imaginan tampoco que una "transmite" y la otra "recibe".

titucionales de conocimiento paranormal, esto es, instalada en las costumbres humanas, de la consecución empírica de todos los tiempos y de todos los lugares, constituye aquello que se podría llamar la revelación de la personalidad humana. Los sujetos que gozan de esta propiedad, cuando se encuentran en presencia de una persona o cuando se pone en su mano un objeto perteneciente a una persona lejana y son preguntados, ven surgir en su espíritu casi espontáneamente, noticias sobre características morales, intelectuales, corporales, sociales de la persona y sobre el desenvolvimiento general de su vida, acompañadas también de alguna visión de episodios. Son estos reveladores de vida individual, precisamente los que son necesario emplear si uno quiere formarse una idea fundada de la facilidad de comunicaciones entre dos psiquismos.

Como ya he dicho, tales sujetos son en proporción numerosos: tanto, que cualquier experimentador puede, con un poco de perseverancia, estar seguro de encontrarlos. Se encuentran, en efecto, en cualquier parte, bien que en general **sus facultades son muy atenuadas por encadenarse al interés**. Todavía cuando a falta de sujetos de buena cualidad, se emprende la educación y el desarrollo regular por medio del ejercicio de la facultad embrional de un sujeto, resulta a veces conseguir desarrollos de sujetos psíquicos satisfactorios.

Los individuos notablemente dotados de conocimiento paranormal a objetivo humano, se revelan en seguida casi, por una especie de impulso, de "tensión mental" por así decir, potente y realizador, que hace desbordar en varias circunstancias las manifestaciones de su facultad. La señora Kahl y Ossowieseki, son sujetos parecidos, reveladores fecundos del psiquismo ajeno; cuando le ha sido preguntado revelaron las características personales y la vida individual de la per-

sona que se somete al análisis.

Ellos poseen, fuera de esta facultad, la de extraer del espíritu de otro la representación mental actual o reciente, elegida y aislada, a fin de experimentar. He dicho más arriba, que esta revelación del pensamiento preciso, actualmente consciente, supone y exige que ellos se pongan en un estado psicofisiológico más difícil, más fugaz, de aquel que se precisa porque ellos se muestran reveladores de las características y de la vida individuales.

La presencia en algunos sujetos de esta facultad de ser informados en modo paranormal sobre personalidad y la vida de otros, facultad que en grado mediocre es relativamente difusa, ha hecho surgir una profesión especial. Muchos son las personas que, ávidas de saber lo que su razón es impotente de hacerles conocer, se han vuelto en todos los tiempos y en muchos lugares a consultar las personas dotadas de esta facultad.

Esta práctica empírica, no entendida generalmente, y no exenta de peligro, ha poblado las ciudades de adivinos de caracteres desiguales. La ausencia de selección moral y psicológica ha echado un velo de equívoco sobre este mundo de profesionales del conocimiento paranormal. Es preciso que el experimentador psíquico se cuide de arrojar sobre ellos su desdén de manera global, porque entre esos encontrará algunos sujetos de verdadero valor y excelentes instrumentos de trabajo.

Para obtener una transmisión de pensamiento con gran resultado, es preciso emplear estos últimos sujetos reveladores del ser humano. Ellos poseen la facultad de ponerse en comunicación, casi sin quererlo y sin saberlo, con nuestro espíritu, y a menudo también con planos crípticos de nuestro espíritu ignorados por la conciencia.

Ellos se comportan por un instante, sin darse cuenta de cómo se produce el he-

# Los Niños se Mueren de

---

# Hambre

---

A continuación publicamos una crónica del corresponsal especial, destacado por el diario "Noticias Gráficas" y que escribe sobre la situación de los niños de la ciudad de Pergamino.

Dice así:

"Ha causado profunda impresión, en este vecindario la amplia información aparecida en ediciones anteriores de "Noticias Gráficas" acerca de la situación en que se encuentran los escolares que asisten a los establecimientos de primera enseñanza del distrito.

La desocupación producida por la honda depresión económica, repercute en forma intensa sobre la niñez. Hay hogares

cho de sentirse fusionados con nuestro psiquismo en una colaboración imperceptible, donde muniría a ellos noticias variables, sea en calidad, como en número, según la persona. Esta condición de ignorancia de la naturaleza diapsíquica del proceso, sea de parte del sujeto como de la persona objeto del conocimiento paranormal, se acerca muy estrechamente a la condición con la cual resulta la gran telepatía espontánea. Aun aquí el fenómeno de comunicación intermental tiene lugar sin que los interesados lo deseen, lo quieran, o se esfuercen por obtenerlo. Lo que en tales casos se transmite tiene un valor dinámico muy superior a un dibujo, a una carta de juego, etc.

Es toda una vida vibrante de un psiquismo humano, con sus esperanzas, sus deseos, sus inquietudes, sus angustias y peligros, sus vicisitudes y travesuras en medio de los hombres y de las cosas.

de familias indigentes cuyas niños concurren a la escuela sin desayunarse siquiera. A esto sigue una alimentación en extremo deficiente que va debilitando día a día el organismo del escolar humilde.

## Lo que revela la estadística

Nombre: Angelica... Edad: 11 años. Peso: 31 kilos. Débil, tiene vómitos. Padre: falleció. Madre: lavandera. Hermanos: 5. Observaciones: En 1932 pesaba 35 kilos. La comida la prepara la alumna con otra hermanita, cuando regresan de la escuela.

Otra: Edelmira... 10 años. 32 kilos. Anémica, granos. Padre desocupado. Madre, lavandera. Hermanos, 8. Registra como antecedente la muerte reciente de una hermana bacilosa.

Otra: Alberto... 10 años. 31 kilos. Padre: desocupado. Madre: falleció. Hermanos: 9. Muy débil. A veces trabaja en el Matadero Municipal.

Y seguimos hojeando las planillas y en todas encontramos el sello del hambre y de la miseria.

## Pergamino, ciudad rica

Pergamino es una ciudad rica. Su comercio es amplio. Su vida nocturna intensa. Eso es el centro de Pergamino. La zona agrícola tampoco hace suponer los cuadros de pobreza que recién se descubren en los arrabales. Pero es allí, en las orillas de esta importante ciudad bonaerense, donde el niño argentino no come, porque en el país del trigo no hay un pedazo de pan para él.

## Sin desayuno frente al Matadero

Nos parece imposible que esto pueda

sucedier y nos alejamos del centro para comprobarlo. Llegamos al camino de tierra y encontramos una escuela. Entramos: nos recibe la directora y le informamos de nuestra misión.

—Hoy han faltado muchos niños, —nos dice— porque no tenían zapatillas para venir a clase.

A pesar de estar prevenidos, nos sorprendemos: comenzamos a creer.

—¿Pero es cierto, entonces, que estas criaturas pasan hambre?

—Sí, señor. La alimentación no sólo es deficiente, sino que en muchos casos casi no existe. La mayoría de los niños concurren a la escuela sin haber tomado el desayuno. Luego, en sus hogares, el almuerzo es tan ligero como insuficiente. Y mire qué ironía: este edificio de enfrente es el Matadero Municipal, donde se faena la carne que consume la ciudad, pero que no puede llegar a los hogares pobres.

Salimos con el ánimo tan deprimido que hasta el sol nos parece insuficiente. Sin embargo, el aire nos reanima y entramos en otra escuela.

—Todos los alumnos son muy pobres, —nos dice la directora. — Nosotras hacemos lo que nos es posible para aliviar su situación.

### A veces falta porque pide limosna

Están en el recreo, y, al azar, llamamos a un niño. Tiene un aspecto anémico que impresiona.

¿Cómo te llamas? Enrique, nos dice con una sonrisa. Es una historia de miseria como tantas. El padre es desocupado, la madre sirvienta. Tiene 11 hermanos; ninguno trabaja, porque la crisis los obliga a soportar su suerte con los brazos cruzados.

Un condiscípulo, con su indiscreción de niño, nos dice que, algunos días Enrique no va a la escuela porque tiene que pedir limosna. Interrogamos con la mirada a una maestra, y su silencio es toda una

confirmación. El resumen de nuestra gira es doloroso; todo él se expresa en una sola palabra: ¡Hambre!

Y, sin embargo, no es sólo un mal local. Si visitáramos las escuelas de campaña, perdidas en sonrientes pueblitos de provincias, encontraríamos también niños argentinos que no tiene pan.

Hasta aquí el diario "Noticias Gráficas".

No hemos podido menos que pensar en aquellos espiritistas que creen que no debemos ocuparnos de la situación social que atraviesa la humanidad. Dicen que ello es hacer política, desviarse, etc.

Como se trata de personas que generalmente tienen asegurada la subsistencia diaria, comprendemos la posición que adoptan y el estribillo que usan cuando analizan la obra en que está empeñada la C. E. A.

Muchos suponen que regalando un paquete de azúcar y un poco de pan queda todo resuelto y sus conciencias tranquilas...

Afortunadamente los maestros del Espiritismo han visto más lejos. Consúltese las obras de Kardec, en todo lo que atañe a los problemas sociales, los conceptos del Dr. Geley; las admirables observaciones de Flammarión; analícese la acción social de Russel Wallace y los puntos de vista humanos y sociales expuestos por Cósme Mariño, y entonces se comprenderá cuál es el camino y la actitud que los espiritistas debemos adoptar en esta hora crítica para la humanidad.

Pero para adoptar posiciones claras y definidas debemos despojarnos de los egoísmos personales, de las posiciones más o menos cómodas que gozamos, y luego analizar el panorama humano con el criterio idealista que surge de una doctrina que no comulga con los intereses creados por los satisfechos de la vida.

# Un Nuevo Libro de Richet

---

(Especial para LA IDEA, traducido de la Revue Métapsychique, por el profesor N. Greco)

El Presidente del Instituto Metapsíquico Internacional, profesor Charles Richet, acaba de publicar un nuevo libro, con el sugestivo título "¡El Socorro!"

Del comentario que hace la "Revue Métapsychique", extraemos la parte más importante, que dice así:

"Un capítulo del libro lleva el título "El Socorro a la Metapsíquica", y es naturalmente sobre esto que debemos llevar nuestra atención. El socorro a la metapsíquica, sí, puesto que ella es tratada con desprecio y sobre todo por el silencio, lo que constituye una especie de "persecución" muy diferente a la que sufrieron los precursores de otras verdades, pero no menos real y penosa.

"Es preciso reaccionar contra esas armas silenciosas y esos venenos soporíferos", escribe el profesor Richet. "Es preciso, jóvenes, a los cuales me dirijo, no dejarse invadir por el mal del siglo, es decir el culto del dolar y la veneración de los dogmas oficiales. No hay nada más venerable que la Verdad... La sociedad que va a nacer será diferente a la sociedad mecánica, materialista, físico-química en la cual nos enredamos, desesperados".

"Nuestro autor recalca que la metapsíquica tiene un carácter superior que no tienen las otras ciencias. Estas no pueden transformar nuestra mentalidad y darnos otra idea del deber.

"A decir verdad —agrega Richet— esta transformación moral, que las ciencias no pueden darnos, las religiones pretenden traerla; ellas proclaman la fraterni-

dad (sin practicarla por otra parte)... ¡Y bien! El mundo nuevo que nosotros entrevemos en nuestros sueños del porvenir, conocerá una religión nueva? Puesto que yo tengo todas las audacias, yo pretendo que es preciso a la humanidad una religión, es decir, otra adoración que esta del dios dólar y que las concepciones de la Humanidad futura estarán por encima de la explicación material y mecánica que nos rodean.

"La vida no valdría la pena de ser vida si no tenemos más que nuestro cuerpo, más o menos infecto, para hacer vivir...

"Esta nueva religión no tendrá ni mesías ni profetas. Sino, contrariamente a las otras religiones, sus bases serán científicas... Un nuevo ideal moral será la consecuencia y no el principio de esta ciencia nueva..."

Hermosa lección de idealismo la que nos proporciona Richet, que deben tener en cuenta los hombres de ciencia y todos aquellos espiritistas que han juzgado, sin los conocimientos necesarios ni el análisis sereno de sus obras, las ideas superiores de este espiritualista científico que tanto material útil ha proporcionado a la doctrina espiritista.

---

**DESDE ENERO 1936, Suscripción Anual a la revista L A IDEA, \$ 3.—**

**CUATRO PAGINAS MAS tendrá LA IDEA a partir de Enero de 1936.**

# PERFUME: Esencias de la vida Efluvios de la muerte

(Una conferencia de la Dra. Natalia M. Sales de Cogorno, comentada por el Prof. Aloh Ivar.)

La Dra. Natalia M. Sales de Cogorno, es una de las más altas expresiones de la cultura femenina en nuestro país. Diplomada en París, llevó al seno de los centros universitarios de la "ciudad luz" un pedazo de nuestra tierra y trajo en cambio vastos conocimientos concernientes a su profesión.

Esta destacada profesional ocupa lugares prominentes en varias instituciones científicas nacionales y extranjeras, lo que habla elocuentemente acerca de su personalidad.

Mas su figura no se destaca solamente a través de las probetas, de los ácidos y de la terapéutica, sino que su nombre llega a nosotros también, a través de su proficua obra benéfica y social.

Esta ilustre facultativa realizó recientemente una conferencia de gran interés, la que versó sobre el tema "Los perfumes, su acción terapéutica y tóxica".

La disertante, antes de ir directamente a la médula del tema, hizo una breve exposición filosófica-histórica acerca de los perfumes, en la que se pudo encontrar conceptos muy profundos acerca del desarrollo del uso de éstos.

Sus conceptos me llevaron a la comprensión de los métodos sugestivos empleados en otras épocas y también en el día de hoy; cuya mayor eficacia estribaba y estriba en los perfumes y sus propiedades enervantes que llegan hasta a inhabilitar el pensamiento. Respecto a este punto dijo la doctora Cogorno: "Es un medio más hábil para dominar las inteligencias, someterlas a los efluvios de

un perfume que a la teoría del Darwinismo". Manifiesta también la disertante que: "es incontestable que los perfumes, así como los cantos, ejercen sobre el sistema nervioso una influencia irresistible que las teocracias han explotado".

## ESENCIAS DE LA VIDA

Considera la doctora Cogorno que los perfumes tienen grandes propiedades terapéuticas que deben ser consideradas en la aplicación por la medicina.

El ámbar, el almizcle y el castoreo, tienen propiedades antiespasmódicas. Sólo 8 o 10 gotas de nitrato de amilo (olor a almendras) tienen gran influencia sobre la angina de pecho. En la escarlatina u otras enfermedades eruptivas, la esencia de eucalipto (eucaliptol) aplicada en fricciones acelera el período de descarnación y desinfecta; como asimismo esta misma esencia puede ser empleada en las enfermedades de carácter bronquial o pectoral. El agua de azahar, tiene propiedades antiespasmódicas y puede emplearse en ataques nerviosos o histéricos, cuando éstos son de poca intensidad. La tintura de benjuí es muy empleada como inhalación para enfermedades de las vías respiratorias. La esencia de clavo (eugenol) extraída del clavo de olor, se emplea mucho en odontología, por sus propiedades analgésicas, estimulantes y antisépticas. Las esencias de menta, de anís, y de naranjas amargas gozan de propiedades estomacales. La esencia de rosas es muy empleada como correctivo.

Estas y otras muchas sustancias odo-

ríficas que no pueden expresarse dado el carácter sintético de la mayor parte de la conferencia nos prueban que los perfumes son verdaderas esencias de la vida.

### EFLUVIOS DE LA MUERTE

Se expresó luego la doctora Cogorno acerca de la acción tóxica de los perfumes en el organismo.

Ya en la parte media su conferencia, se había referido a los perfumes artificiales, de los cuales entre otras cosas expresó que el alcohol a emplearse debía ser "rectificado", especialmente en las sustancias empleadas para fricciones después del baño, ya que ésta, penetrando por los poros epidérmicos, tienen su influencia en el organismo.

Considera la conferencista que: "la intoxicación por los perfumes se encuentra generalmente, entre los obreros de perfumerías y en las personas ocupadas en la fabricación o venta de perfumes".

Luego cita el siguiente ejemplo: "Tres enfermos, de los cuales dos eran mujeres y el otro un hombre, atacados de parálisis en las extremidades inferiores, debían esta afección a una estadía prolongada dentro de una atmósfera muy perfumada. El hombre trabajaba continuamente dentro de su laboratorio; las dos mujeres pasaban el día dentro de su negocio, y, de noche, dormían en habitaciones que se comunicaban con esos negocios. Ninguno de ellos hacía uso de aperitivos. Otro hombre, igualmente sobrio, pero casi constantemente encerrado dentro de su laboratorio, fué atacado de un violento delirio con alucinaciones, que solamente se llegó a combatir, agregando inyecciones de morfina y fuerte dosis de cloral.

A continuación la doctora Cogorno califica los accidentes tóxicos de los per-

fumes, de la siguiente manera: Los "accidentes agudos" (desvanecimientos, zumbido de oídos, vértigos, etc., que podrían llegar a la enajenación mental) y los "accidentes crónicos" (desórdenes en la sensibilidad, movilidad y mentalidad).

Finalmente, la disertante manifestó los siguientes desórdenes orgánicos producidos por la intoxicación de los perfumes: Hiperalgnesia (desorden de la sensibilidad objetiva); picazón y hormigueos nerviosos (desorden de la sensibilidad subjetiva); parálisis simétricas (desórdenes motores) y sueños, pesadillas, insomnio y también alucinaciones en los desórdenes físicos.

### EL PERFUME EN LA INDUSTRIA NACIONAL

La doctora Cogorno, calificó nuestra industria perfumera de incipiente y embrionaria, pero al mismo tiempo expresa que esta industria, tiende a evolucionar en forma promisoría.

El azahar, en la provincia de Corrientes y el Norte argentino se industrializa ya y, además Corrientes cuenta también con una fábrica de agua colonia; se está ensayando el cultivo de la alhucema, el eucaliptus y la menta para su uso en perfumería. Asimismo también se fabrican otros perfumes cuya materias primas se importan del extranjero.

Luego la disertante, relató varios experimentos realizados, pero que, desgraciadamente, por la limitación del espacio no podemos consignar para no hacer más extensa esta nota.

Sólo diré como comentario final que damas de la talla de la doctora Cogorno, cuya figura honra nuestras páginas, acentúan nuestro optimismo en lo mucho que se puede esperar de la mujer argentina.

# UN PROYECTO EXCEPCIONAL

## SINDICATO COMERCIAL DE CURANDEROS

### Detención de un curandero

Ayer por a mañana empleados de la sección seguridad personal de investigaciones allanaron la casa situada en la calle Hortiguera 492, sede del centro espiritista "Pancho Sierra" y procedieron a la detención de Antonio Micol, español, de 59 años de edad, casado, de oficio carpintero, por haberse comprobado que ejercía el curanderismo. El acusado, a quien se procesa por infracción al artículo 208, inciso 1.º del Código Penal, se encuentra alojado en el departamento central de policía a disposición del juez en lo correccional, doctor Viale. "La Prensa", del 29 Septbre. 1935.

Hace unos años un compañero de estudios, el amigo Castigat Ridendo, publicó un pequeño libro de poesías titulado "Sátiras Espiritistas" donde con toda maestría puso de relieve una serie de irregularidades en el estudio y práctica del espiritismo en muchos Centros, especialmente condenó el grave cáncer que los corroe, donde el estudio y la experimentación está reemplazado y subordinado el curanderismo, el cual, interesado o no, real o imaginario subvierte la finalidad de los mismos.

Pero los años han transecurrido y "Sátiras Espiritistas" amenaza quedar en el anónimo, como el nombre del autor de la misma obra. Los investigadores modernos no hacen cuestión de nombres sino de hechos, ya habrá espíritus en algún centro que se atribuya la paternidad de la obra; lo hacen con Jesús, Flammarión, Pancho Sierra, Mariño, etc., así que el asunto no tendría nada de particular.

Más, lo que interesa en la presente circunstancia, es la obrita, porque quizás con el nuevo panorama que ofrecen los tiempos actuales tendría motivos para agregarle unos sonetos más y actualizarla.

Se ha llegado a saber que existe un entendimiento entre los curanderos para

constituir una Sociedad Anónima Limitada, el nombre —(reservado)— está en inglés, la secretaría principal, radicada en New York, para poder contar con el respeto y la garantía de las autoridades argentinas, país éste, donde desarrollarían su campo de acción y de operaciones. De esta manera, ni los médicos ni la policía podrían molestarlos y los diarios no harían ciertas publicaciones. Cualquier diploma redactado en inglés lo acreditarían como profesores eminentes y, negocio hecho.

Aún, en caso de dictadura no serían molestados. Unas cuantas acciones de cualquier empréstito patriótico o nacional y figurando en la cruzada antituberculosa quedarían completamente inmunizados de toda arremetida política.

Las actividades de este Sindicato está asegurado con el incondicionalismo de los que escapando de ir al cementerio o al manicomio después de pasar por los sanatorios, al quedar agradecidos por el beneficio que creen haber recibido, son los mejores defensores y propagadores de la eficacia de dicha terapéutica aún contra las mismas autoridades del país.

El único inconveniente para esta nueva empresa que está en vías de plasmar, (la felicidad nunca es completa), son los metapsiquistas y psicólogos a la moderna que quieren unirse con los hombres de ciencia para demostrar al mundo que los fenómenos supranormales no tienen ninguna relación con el curanderismo, que los del sindicato, presentan como patrocinado por el gran ídolo y maestro Pancho Sierra.

Si los partidarios de Richet, Geley, Flammarión, William Crookes, Osty, etc., se unen y hacen un frente único, les haría fracasar la empresa, porque entonces no habría tanto público ingenuo que se

# ¿QUE ES ESPIRITISMO?

A continuación publicamos el texto de un interesante volante editado por la sociedad confederada "Progreso Espírita".

Los conceptos vertidos, nos demuestran la elevada orientación que guía los actos de esta Sociedad. — C. de R.

El actual momento nos indica que debemos una vez más, explicar con toda claridad de juicios e ideas, la verdadera definición del Espiritismo.

Deseamos de una vez por todas, que el Espiritismo sea comprendido en su esencial verdad; análisis que aspiramos ver surgido a la luz de los hechos, y reconocido en la práctica científica por los efectos que de ella se desprenden.

Es preciso despojarle de ese concepto erróneo cimentado en la ignorancia de los escépticos; es necesario terminar con ese desprestigio insano, ocasionado por los que lucran y viven a sus expensas; urge concluir con ese temor infundado e impuesto por religiones retrógradas y absolutistas.

Definimos, declaramos y sostenemos, que el Espiritismo es una ciencia integral y progresiva, y estas conclusiones derivan precisamente de la verdad, traduci-

---

dejase engañar con los artificios curanderiles.

Hay un detalle, que favorece los planes de dicho sindicato y es, la actuación de cierta sociedad muy importante, al parecer una de las más antiguas, y que mantiene dividida la opinión, pues, aunque no formaría parte del sindicato, pero, como la propaganda que ella realiza, está más a su favor que de los otros, les serviría de carnada para atrapar crédulos.

Para evitar en lo posible, que alguien se apropie de la paternidad de esta noticia me suscribo.

Un discípulo de  
Castigat Ridendo

da por el razonamiento puro y libre de prejuicios.

El Espiritismo es una ciencia, porque él descansa sobre hechos positivos, experimentales y de observación; tales son los fenómenos anímicos y espíritas, manifestaciones que originan el existir y dan el motivo de ser al ideal espírita.

Es una ciencia **integral**, porque el Espiritismo comprende todas las partes y exteriorizaciones de la vida, y condensa en si todas las actuaciones inherentes al espíritu.

Es ciencia **integral**, pues considera todas las ciencias en general; trata de la filosofía, lo moral, y lo sociológico; estudia el espíritu y todas las relaciones del hombre con los demás seres vivientes, del individuo con la sociedad, etc.

Y es también una ciencia **progresiva**, porque el Espiritismo no está trazado en sistemas y dogmatismos infalibles, ni encuadrado en verdades absolutas, ni fundado en principios incommovibles, completamente opuesto a nuevos conocimientos, o rectificaciones científicas; pues el ideal espírita permite que en su contenido de experiencias y conocimientos, se incorporen nuevas adquisiciones de la mente y el sentimiento, nuevos productos del genio y de la actividad del hombre en los múltiples aspectos de la inteligencia.

En síntesis, es ciencia **progresiva**, porque marcha con el progreso, evoluciona de acuerdo con el desarrollo de la ciencia y de las conquistas humanas en general.

El Espiritismo se halla desprovisto de todo sentimiento, práctica o formulismo religioso, pues su adaptación no conduce más que al obscurecimiento de la razón, y al sometimiento incondicional del sentir, fomentando una fe ciega hacia una

# SOCIEDAD SEPARADA

Señor Andrés López, Presidente de la Sociedad "Amalia D. Soler". — Capital.

De nuestra consideración:

No habiendo recibido contestación a nuestra carta de fecha 15 de Agosto próximo pasado, en la que comunicábamos a Vd., y por su intermedio a los componentes de esa Sociedad, que el Consejo Federal había acordado un mes de plazo para que nombraran su representante y normalizarán su situación con esta Confederación, en la última reunión del Consejo, después de estudiar la actuación de la Sociedad "Amalia D. Soler", y considerando:

- 1.º Que durante varios años esta central trató de orientar esa Sociedad por la senda del estudio, por medio de conferencias y organizando inclu-

---

causa que escapa a nuestro raciocinio.

El ideal espírita es filosofía, es ciencia, es amor, y es luz para todos los seres de la tierra, sin excepción de casta, clase, sexo o color.

El Espiritismo condena a todas aquellas personas que invocando su nombre, explotan a los incautos que ven en él la panacea de todos sus sufrimientos y necesidades. Todo individuo que luere, que cobre dinero, expresando ser espiritista, no deja de ser más que un vulgar estafador.

El Espiritismo en la parte moral representa una verdadera ciencia del hombre, pues nos enseña el amoldamiento de nuestra vida con un destino superior, emanado de la ley de casualidad que determina la sanción de nuestros actos. Además, es una doctrina perfectamente humana; sin ser impositiva y unilateral, indica a los seres superarse a sí mismos.

En su faz sociológica establece su finalidad en la gran aspiración universal: Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Estudiar su filosofía, comprender su ciencia, practicar sus postulados, he aquí la invitación que formula el Espiritismo.

sive sus trabajos internos;

- 2.º Que dirigentes de esta M. D. han tratado de secundar la obra que debía desempeñar esa institución, concurriendo con asiduidad y constancia a sus reuniones;
- 3.º Que las promesas hechas de llevar a la práctica las orientaciones propuestas no se han realizado;
- 4.º Que la marcha interna de esa Sociedad se ve perturbada con frecuencia por asuntos de intereses entre los asociados, lo que no permite la existencia de un ambiente de armonía, indispensable para la verificación de trabajos espirituales;
- 5.º Que la correspondencia de la C. E. A. no es contestada, ni tenido en cuenta sus amables indicaciones;
- 6.º Que esa Sociedad hace más de dos años que no nombra su delegado, no pudiendo seguir aceptando motivos fútiles para dejar de cumplir con este requisito indispensable de toda Sociedad confederada;
- 7.º Que esa Sociedad no abona desde hace muchos años su cuota de entidad afiliada, a pesar de los compromisos contraídos con la C. E. A. al incorporarse;
- 8.º Que es evidente una completa desorientación e incompreensión del ideal, de parte de sus componentes;

Por todo lo cual el Consejo Federal, por unanimidad, acuerda: "Separar de su seno a la Sociedad "Amalia D. Soler", por no reunir los elementales requisitos de Sociedad espiritista, y en salvaguardia del prestigio de la C. E. A. y Sociedades que la constituyen, por cuyo prestigio ha sido creada esta central."

Sin otro particular, saludamos a Vd. con nuestra consideración de siempre.

Secretario

N. Greco

H. Mariotti

Presidente

# SOCIEDADES CONFEDERADAS

---

## ADELANTE Y PROGRESO

Humboldt 842. Pte., Sr. Félix Arrigoni.

## AMOR Y PAZ

White 722, Pte., Sr. E. Carnevale.

## AMPARO, ESPERANZA Y CARIDAD

Gral. V. Flores. Pte., Sr. Esteban Martelli.

## BENJAMIN FRANKLIN

Uriarte 2266. Presidente, Sr. Felipe Gallegos.

## CAMILO FLAMMARION

Avalos 1324. Sta. Juana Riva.

## LUZ, JUSTICIA Y CARIDAD

Caxaraville 4575. Pte., Sr. Felipe Avogadro.

## LA HUMILDAD

Fco. D'Elía 6652. Pte. Sr. Esteban Palomares.

## VICTOR HUGO

Alsina 2949. Secretario Gral., M. Huici.

## FEDERACION JUVENIL ESPIRITISTA

Alsina 2949.

## AMOR Y LUZ

E. Castex, FCO. Pte., Sr. Domingo Rivero.

## NUEVOS RUMBOS

11 de Setiembre 144, San Fernando. Presidente, señor Luis Nieto.

## AMOR Y FRATERNIDAD

Gral. Pico, FCO. Pte. Sr. Juan G. Orellano.

## BIBLIOTECA ESPIRITISTA ARGENTINA

España 226, Bahía Blanca. Presidente, señor Angel Escamilla.

## CARIDAD CRISTIANA

Lonquimay, FCO., Pte., Sr. Dionisio Martín.

## COSME MARIÑO

Avda. Cervantes 269, San Francisco. Presidente, Sr. Genaro Francucci.

## COSME MARIÑO

Donado 286, Bahía Blanca. Presidente, señor Fco. C. Mogollón.

## FELIPE SENILLOSA

Pergamino, FCCA. Pte., Sr. Fco. Pesce.

## HACIA EL PROGRESO

Lobería, FCS. Pte., Sr. José M. Garmendia.

## HERMANOS UNIDOS

Cabildo, FCS. Pte., Sr. Modesto Allende.

## ESPIRITISMO VERDADERO

Güemes 303, Rafaela, FCCA. Presidente señor Mauricio Druvich.

## HACIA LA VERDAD

Calle 19 N.º 847, Balcarce. Presidenta señora Adela G. de Albarracan.

## LUZ DE LA PAMPA

Gil 78, Sta. Rosa Pte., Sr. Federico Pracilio.

## MUNDO DE LA VERDAD

Calle 6 N.º 724, La Plata. Presidente señor Augusto Lanussol.

## LA ESPERANZA DEL PORVENIR

Santa Rosa, FCO. Pte. Sr. Juan Pastor.

## EVOLUCION

Calle 55 N.º 451, Córdoba. Presidente, Sr. Luis Herrera.

## ASOC. ESPIRITISTA ROSARINA

Pje. Zanni 675. Rosario. Sr. Enrique Ebrero.

## PROGRESO ESPIRITA

Calle Charlone 950, Bs. As. Pta Sra Rosa B. de Ceccarini.

## AFILIACION PROVISORIA — ELEVACION

Orán 2355. Pte. Sr. Ramfrez, Bs. Aires.

Sociedad "VICTOR HUGO"

Martes y Sábados  
a las 21 horas

Reuniones generales y para socios

Secretaría: Alsina 2949

SOCIEDAD "AMOR y PAZ"

Martes y Viernes a las 21 horas

Reuniones generales y para socios

Miércoles a las 16 hs.  
Desarrollo Medianímico

Secretaría: WHITE 722

CURA CIENTIFICA NATURAL

NATURISMO - HOMEOPATIA

Dr. LUIS LEON

Ex del H. Durand y del Dep. Nacional  
de Higiene. Especialista en enfermeda-  
des del estómago, Hígado, Intestinos,  
sistema nervioso y corazón. Diagnóstico  
por el Iris del ojo. Yervas y yuyos.

Consultas \$ 2.— A domicilio \$ 3.—

De 14 a 20 horas

Moreno 1626 — Capital

U. T. 37 - 3555

# MARCELO

Muebles - Decoraciones - Interiores

Gusto - Seguridad - Satisfacción

Av. Directorio 995 - 997

U. T. 60 - 6911

"Casa Fenix"

Fajas - Portasenos - Lencería - Medias

—DE—

J. MARTINEZ y MARTINEZ

PRECIOS DE FABRICA



Bdo. de Irigoyen 1025 - U.T. 23 B. O. 6417

DISPONIBLE

# LIBRERIA OCULTISTA

TEOSOFIA - ESPIRITISMO - NATURISMO

**José Sosin Saborido**

Luis Sáenz Peña 142

Buenos Aires

## LIBROS ECONOMICOS CUYA LECTURA RECOMENDAMOS

### FLAMMARION CAMILO:

La Tierra y el Hombre en el Universo . . . . .	\$ 0.55
Química Celeste . . . . .	„ 0.55
La Pluralidad de los Mundos y el Dogma Cristiano . . . . .	„ 0.25
Orígen del Hombre y de la Mujer . . . . .	„ 0.25
Cómo acabará el Mundo . . . . .	„ 0.15
Curiosidades Sidéreas . . . . .	„ 0.15
El Punto Fijo en el Universo y la Comunicación entre los Mundos . . . . .	„ 0.15

### KARDEC ALLAN:

El libro de los Espíritus . . . . .	„ 0.80
El Evangelio según el Espiritismo . . . . .	„ 1.—
El Libro de los Médiums . . . . .	„ 0.80
El Cielo y el Infierno o la Justicia Divina . . . . .	„ 0.80
El Génesis . . . . .	„ 0.80
Obras Póstumas . . . . .	„ 0.80
Que es el Espiritismo . . . . .	„ 0.40

### QUINTIN LOPEZ GOMEZ:

Interesante para Todos . . . . .	„ 0.15
A. B. C. del Espiritismo . . . . .	„ 0.30
Rasgando el Velo . . . . .	„ 0.15
Conócete a tí mismo . . . . .	„ 0.45

### REBAUDI Dr. O.:

Evolucion del Espiritualismo . . . . .	„ 0.30
Apuntes sobre Espiritismo Experimental . . . . .	„ 0.50

### DOMINGO SOLER AMALIA:

Artículos y Poesías . . . . .	„ 1.—
Cánticos Escolares . . . . .	„ 0.45
Memorias . . . . .	„ 1.—
Las Grandes Virtudes . . . . .	„ 0.55
Consejos de Ultratumba . . . . .	„ 0.85

**CONSULTENOS ANTES DE ADQUIRIR LIBROS**

U. T. 38 - Mayo 4840

SOLICITE CATALOGO GENERAL